

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4.50
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIABLO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico limitado
Remitidos y escuelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVII.-Núm. 16.083

VALENCIA VIERNES 28 AGOSTO 1914

Oficinas: Miñana, 7 y 9



R. I. P.

Doña Rosa Sirera Verdeguer

DE BONET

ha fallecido á los 30 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Su desconsolado esposo D. Mateo Bonet Berga, su madre, doña Josefa Verdeguer, madre política, hermanos, hermanos políticos, primos y demás parientes al participar á sus amigos tan sensible pérdida les ruegan la encomiendan á Dios y se sirvan asistir al funeral que se verificará en el sagrado del altar de la difunta en la parroquia Iglesia de Villanova del Gran Miñana, á las nueve, y seguidamente á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle Chapa, 7, á su última morada.

Para "LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA"

CRONICA

Madrid 27

Los escarceos antineutrales de algunos de nuestros políticos, especialmente de "Diario Universal", en su tan comentado artículo "Neutralidades que matan", han tenido su natural repercusión en la prensa de Francia. Por telegrama hemos tenido referencias de un editorial de "Le Temps", consagrado á tratar de la actitud de Italia y de España, de España muy principalmente, ante el conflicto europeo. "Le Temps" es un diario cuya significación oficiosa á nadie se oculta, y de ahí que al leer los extractos telegráficos del artículo se hayan hecho aquí ciertos temores, que por fortuna el Sr. Dato desvaneció totalmente con las claras y terminantes declaraciones que á este respecto ha hecho hoy á los periodistas que le visitamos á diario.

Contra lo que "Le Temps" ha supuesto decía el presidente—no hay en España corriente alguna de opinión en favor de nuestra intervención en la guerra. Al contrario, la opinión está unánime en considerarnos que debemos abstenernos y alentar al gobierno patrióticamente para que persista en su norma de plena neutralidad ante el conflicto". Como parecía leerse entre líneas en el artículo de "Le Temps" que España tenía compromisos con Francia, Dato ha vuelto á insistir clara y precisamente en que no hay tales compromisos. Ha estado rotundo en su declaración. "El pueblo español, si hubiera tenido compromiso alguno, como siempre, hubiera hecho honor á su palabra. El país quiere la neutralidad porque en esta guerra ningún interés de España se vea. No es esto que falta á nuestro pueblo nada de la tradicional virilidad de nuestra raza. En África estamos ahora mismo manteniendo un ejército de ocupación y siglos enteros hemos pasado batidos. No vamos á la guerra porque nos llama á tomar parte en ajena contienda. Nuestro papel, como el de los Estados Unidos, está reservado para el momento en que se negocie la paz. Y es nuestra neutralidad de ahora como aquella de las naciones europeas, cuando, desgraciada España por las guerras coloniales, vino la agresión de los Estados Unidos y el despojo de los restos de nuestro imperio colonial.

Estamos, pues, en situación de tranquilidad. El Gobierno resueltamente mantiene su actitud patriótica, inspirada en el sentimiento nacional."

Si el artículo de "Le Temps" ha sido consecuencia de un error nacido de la lectura del artículo de "Diario Universal" "Neutralidades que matan", como si ha sido un aviso oficioso del gobierno francés, está suficientemente contestado con la explícita y contundente declaración del presidente de nuestro Consejo de ministros.

Las noticias de la guerra que hay que seguir podemos considerarlas divididas en dos partes. Las favorables para el éxito de los alemanes en toda la línea de Bélgica y de la frontera franco-alemana y las desfavorables á los ejércitos del Kaiser en la parte de la frontera sur, por donde las armas del imperio moscovita han entrado en la Prusia Oriental y avanzan rápidamente y de victoria en victoria.

Para los aliados va mal la campaña si se tiene en cuenta los desastrosos resultados de la gran batalla. Para los alemanes van mal si se mira á la invasión de su territorio por los cosacos del Czar. Pero una y otra cosa son resultados parciales. Y fríamente pensando hay que reconocer que en general la desventaja mayor resulta para los alemanes, cuyo plan está frustrado en parte. Tiene invadido buena parte de su territorio fronterizo con Rusia y en la otra parte, aunque han librado victorias importantes, es lo cierto que habiendo creído que pasarían por Bélgica sin resistencia para caer sobre Francia y rápidamente lograr allí su objetivo, quedando en disposición de acudir luego á hacer frente á la invasión rusa antes de que la movilización, para este país más difícil que para ningún otro, estuviera terminada, se han encontrado con que en veinte días largos no han logrado lo que pensaban. Y la movilización rusa terminada y comenzada la invasión de ese ejército, en Alemania es un serio peligro para el éxito final de la contienda.

Además, el avance en territorio francés ofrece otro serio peligro, el de las fuerzas belgas e inglesas, que se dejarían detrás por la parte de Amberes, las cuales fuerzas podrían operar para coger á los ejércitos del Kaiser invasores de Francia entre dos fuegos.

pensar y el querer, sin límites ni cortapisas. Nueva civilización deberá mudar de rumbo y aconsejar á las naciones que se esfuerzan en extender las fronteras santas del imperio del bien, procomunal por la verdad y la justicia, si se anhela protección delante de Dios.

R. SANCHIS ORDINES

La guerra europea

El acostado comentario

Sigue el paréntesis abierto en las operaciones militares después de la gran batalla que podríamos calificar de primera de la serie que ha de resolver el pleito entablado entre las potencias europeas.

La situación, según se desprende de los despachos recibidos durante la pasada noche, es, en opinión de los técnicos militares, la siguiente:

Los aliados siguen contentiendo el empuje alemán en la frontera del Norte, pues aunque su frente ha retrocedido, debe tenerse en cuenta que aún les quedan las líneas defensivas de Lille, Valenciennes, Reims y Montmedy; la Lafare, Laon y Reims y el campo atrincherado de París.

Recuérdese que con solo una de estas líneas de defensa, la de Tochtaldja, hicieron cambiar por completo el aspecto de la campaña en Turquía.

Los alemanes han conseguido ventajas en el Este, por Saint Die, en la Baja Alsacia, pero no han tenido igual fortuna en Nancy y los Vosgos.

Los rusos pueden decirse que son dueños de toda la Prusia Oriental, excepto Koenigsberg, y en Galitzia avanzan desde la línea de Cracovia á Lemberg.

De Austria solo puede decirse con entera certeza que ha tenido también que retirarse de Novi Bazar, en la frontera serbio-montenegrina.

Signen, pues, marcándose las dos tendencias simultáneas que dominan en esta guerra: la de los aliados, de contener á los alemanes todo el tiempo posible, y la de los rusos, de avanzar rápidamente hasta el corazón de Alemania.

Del éxito de estos objetivos parece depender el éxito de la guerra.

La noticia del día

En los círculos políticos causó cierta impresión un telegrama de San Sebastián participando que el ministro de Estado ha dicho á los periodistas que fueron á visitarle. Según informaciones recibidas con carácter oficial, el ejército ruso avanza hacia Posen, sin haber encontrado hasta ahora una resistencia grande. El ala derecha de este ejército está próxima á operar en las cercanías de Koenigsberg y el ala izquierda invade la Galitzia.

Se ha confirmado la noticia de haber fallecido en el campo de batalla un hijo del Emperador Guillermo.

Por noticias recibidas de París se sabe que se está librando una gran batalla en los alrededores de Nancy. Desconocense de este hecho de armas noticias más concretas.

De Berlín dicen que los alemanes se han apoderado de Namur y de cinco de sus fuertes, y que los restantes no tardarán en caer en manos de los germanos. En cambio de Londres aseguran que solo se han rendido dos fuertes, y que los seis restantes, situados al Norte de Namur, continúan resistiéndose heroicamente.

También por noticias de Berlín se dice que los alemanes obtuvieron una victoria sobre los rusos en Poval, causándoles muchas bajas y cogiéndoles, buen número de prisioneros.

Los alemanes han resistido un ataque en el río Vistula.

Se ha confirmado oficialmente la toma de Charleroi por los alemanes, pero la batalla fué tan encarnizada, que fueron rechazados cinco veces consecutivas. Los alemanes hicieron matanzas terribles.

En Inglaterra se verifica con toda normalidad la recluta voluntaria.

El representante de Servia en Londres ha comunicado al gobierno inglés que en todo el territorio serbio no queda un solo austriaco.

En Tournay, pueblo próximo á Lille, ha habido un combate entre alemanes y franceses, de cuyo resultado no se le han comunicado noticias.

El gobierno de la República francesa ha prohibido terminantemente que entre en París ningún extranjero. Solo se permitirá que abandonen la ciudad los extranjeros allí residentes que lo soliciten.

La Nota oficial francesa

El ministro de la Guerra de Francia facilitó ayer el siguiente parte oficial del teatro de las operaciones:

"Al Oeste del Mosca, en virtud de las órdenes dadas anteayer á las tropas, se reunieron del modo siguiente:

Los ejércitos franco-ingleses ocupan la línea frente á Givet.

Al Oeste del Mosca los aliados recuperaron la situación primitiva, dejando á cubierto de un ataque el gran bosque de los Ardenes.

A la derecha tomamos una ofensiva vigorosa, haciendo retroceder al enemigo. So-

lo cesó el fuego al ordenar que se restableciera el frente del combate.

Los franceses han demostrado en la ofensiva admirable entusiasmo, especialmente el sexto cuerpo, que hizo muchas bajas al enemigo.

En la región de Virtou, dos cuerpos de ejército tomaron ayer la ofensiva combinada: uno salió de Nancy y otro del Sur de Lonville, estableciéndose en seguida combate, que continuó hasta media noche.

Como había necesidad de concentrar todas las fuerzas, ordenó el generalísimo Joffre que se evacuara progresivamente la Alta Alsacia abandonándose también Molhouse, llamando todas las fuerzas de que dispone.

En la región de Lille se presentaron fuerzas de caballería enemiga. Anoche (la del miércoles) se observó su presencia en la región de Donai.

A pesar de las fatigas y las pérdidas sufridas, todo lo cual es inherente á una lucha que dura tres días, las tropas están poseídas de gran ardor bélico y desean entrar en fuego.

El parte termina diciendo que los alemanes han fracasado en su ataque á Nancy.

Otro despacho oficial de París

Posteriormente se recibió un nuevo telegrama del ministro de la Guerra francés, que dice así:

"Los franceses tomaron la ofensiva en los Vosgos, haciendo retroceder á los alemanes.

Estos avanzaron por Saint-Die, bombardeando y saqueando la población.

En la región de Nancy continuamos la ofensiva, sin cesar el fuego desde hace cinco días.

Las bajas alemanas en esta parte son tremendas.

Al Sudeste de Nancy, en un frente de tres kilómetros, encontramos 2.500 cadáveres, y en la región del Sur de Nancy, en un frente de cuatro kilómetros, 4.500.

La fortaleza de Lougwy, que era bombardeada desde el día 3, se rindió hoy, después de una resistencia de 24 días.

La defendió un batallón, quedando muertos y heridos casi la mitad de los soldados.

Al comandante del fuerte se le concedió la cruz de la Legión de Honor.

En el Mosca rechazamos los ataques de los alemanes, cogiéndoles una bandera.

Las tropas belgas en Namur se unieron á las francesas.

Los ingleses se replegaron ante la superioridad del enemigo.

En Amberes tomaron los aliados la ofensiva con objeto de distraer á las divisiones enemigas."

IncurSIONES DE LOS ALEMANES EN FRANCIA

Despachos procedentes de Valenciennes relatan los siguientes hechos:

Un importante grupo de caballería alemana, casi una división, entró en Francia por los alrededores de Mons, se dirigió á Condé-sur-Escaut, y una vez allí, obligó á las mujeres y niños á que se precediesen en su correría nocturna y atravesaron varios pueblos, sembrando la mayor alarma.

Ya cerca de Valenciennes, en el pueblito de Somain, prendieron fuego á la casa del ayuntamiento, y durante la marcha no cesaron de destruir las líneas férreas, estropeando algunas locomotoras.

Atravesaron luego los soldados las planicies de Bouchain, y después de un recorrido de 30 kilómetros, llegaron á las cuatro de la madrugada á las cercanías de Valenciennes.

De aquí salió entonces en persecución de la caballería alemana un regimiento de artillería francesa, y después de sostener un ligero combate, obligó á los alemanes á volver al territorio belga.

En los pueblos que recorrieron los alemanes, los habitantes huyeron despavoridos.

El avance de los rusos

Noticias oficiales de San Petersburgo confirman la ocupación por los rusos de toda la Prusia Oriental, encontrándose ya en el ducado de Posen.

Dicen que en el combate de Gumbinen se cubrió de gloria la guardia imperial.

La caballería marchaba á vanguardia. Una briésima carga puso en fuga á los alemanes, que eran en número superiorísimo.

La guardia tuvo grandes pérdidas, figurando entre los muertos el Príncipe de Oleg Juan Constantino Witon, el gran duque Dimitri y numerosos aristócratas.

El teniente Skalov resultó herido en el pecho, y apenas le curaron volvió á la pelea, hiriéndose de nuevo en el brazo.

Se lo vendió su hermano, que luchaba á su lado, y continuó luchando, volviendo á ser herido mortalmente por el caeso de una granada.

Los rusos han tomado la ofensiva en un frente de 175 kilómetros con 13 cuerpos de ejército.

En término de 15 días las fuerzas rusas alcanzarán una cifra superior á cinco millones de hombres armados.

En la Galitzia Oriental los rusos han lanzado á los austriacos al otro lado del río Etolalpa.

En la Prusia Oriental los rusos han ocupado en su avance Nerdemburg, Semburg, Bichoffburg y Rotchi-Fiess.

Circula el rumor de que los rusos han ocupado Filset, después de una gran victoria sobre los alemanes, quienes tuvieron que evacuar dicha población.

La Reina Isabel de Bélgica

Dicen de Londres que el general Dufoul, jefe de las fuerzas que defienden la plaza de Amberes, ha estado repetidas veces a la Reina Isabel de Bélgica á que abandone con sus hijos la ciudad, antes de que empiece el bloqueo por los alemanes.

Todos los esfuerzos del general Dufoul han sido inútiles. La Reina se obstina en continuar en Amberes al frente de la Cruz Roja, pues dice que antes que huir prefiere cumplir ese deber, aun corriendo los peligros y sufriendo los horrores del sitio.

La plaza de Amberes se dispone á resistir el ataque de las fuerzas alemanas, habiendo almacenado provisiones, sin contar las que pueden recibir del exterior por los puntos que no pueden ser atacados.

Los belgas operan con éxito

De Amberes comunican que las operaciones realizadas por los belgas, durante los últimos días, han sido coronadas por un éxito completo.

El motivo de dichas operaciones era doble. Primeramente, se proponían los belgas reducir los atrincheramientos del invasor.

En segundo lugar, se proponían atraer á los alemanes sobre la línea de Malinas Bruselas, aliviando así las posiciones francesas.

La cuarta división alemana, que se dirigía hacia el Sur, se vio obligada á retroceder. Los fuertes de Namur siguen en poder de los defensores.

Los horrores de la guerra

Despachos de diversos puntos de Francia y Bélgica dicen que casi todos los pueblos de la frontera francesa han sido destruidos.

Muchos de ellos no son más que un montón de escombros humeantes, restos de los incendios producidos por la artillería.

Charleroi puede decirse que ha desaparecido, y el mismo Mons está ardiendo casi en su totalidad.

Los habitantes de las aldeas cercanas á los sitios donde se dan las batallas huyen, abandonando sus casas ante el temor de ser bombardeados.

Es verdaderamente doloroso ver pueblos enteros por los caminos, en busca de un lugar donde puedan guardar con más seguridad sus vidas.

Por la neutralidad

En la Asociación de la Prensa, de Madrid, se ha recibido el siguiente cablegrama de los españoles residentes en Cuba. Dice así:

"Miguel Moya, presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid.

Habana 25.—Los 300.000 españoles residentes en Cuba desean consignar en la prensa española su protesta ante la posibilidad de que España pida ir á la guerra. España no puede ir á castigar ofensas que de nadie ha recibido, y no sería pertinente que fuera á dar las vidas de sus hijos, dignas como las más, en la guerra que asola á Europa.

En nombre de nuestros hermanos de la Habana.—Pujol."

CURIOSANDO

Los resultados

Continúa allá en Bélgica la gran batalla, sin que de ella, en concreto, se sepa nada.

Unos informes dicen que vence Francia, y otros que la que triunfa es Alemania.

Con tales discusiones los días pasan, sigue en las tierras belgas la gran batalla, cada vez más sangrienta, más insensata, y cual fieras los hombres luchan y matan.

Pasarán unos días, una semana, y quizá preguntemos: ¿Y la batalla?

¿Qué resultó al fin de ella? ¿Venció Alemania? Pues resultó del choque que se quedaban muchas madres sin hijos, ¡sin los hijos de su alma!

JUAN CURIOSO

ORDEN GENERAL INTERESANTE

Al generalísimo inglés

Lord Kitchener, ministro de la Guerra inglés, ha enviado á los cuerpos expedicionarios la orden general siguiente:

"Soldado: Has ido al extranjero como soldado del Rey, y se te ha enviado á país extraño para ayudar á tus camaradas franceses en la lucha contra la invasión del enemigo común.

Llevas una misión que exigirá de ti valor, energía y sangre fría.

Acuérdate de que depende de tu conducta individual el honor del ejército británico.

Procura cumplir con tu deber, no solo dando ejemplo de disciplina y de sangre fría bajo el fuego enemigo, sino estableciendo las más cordiales relaciones con tus compañeros de armas.

Las operaciones en las cuales vas á participar tendrán por escenario un país amigo; nunca harás mejor servicio á la patria que mostrando al mundo en general y á Francia y Bélgica en particular, cuál es el verdadero carácter del soldado inglés.

Sé en todas las circunstancias cortés, respetuoso y noble.

No hagas nada que pueda dañar la propiedad de otro; ten siempre presente en tu memoria que el saqueo es una cosa vergonzosa.

Puedes estar seguro de ser bien recibido y de que se tiene confianza en tí; tu conducta debe justificar estos sentimientos.

No podrás cumplir bien tu sagrada mi-

sión sino manteniéndote en buena salud; y para ello deberás conservar el dominio sobre tí mismo y evitar todos los abusos.

En esta campaña se te ofrecerán numerosas tentaciones; entre otras, el botín, el vino y las mujeres. Debes resistir á estas tentaciones y tratarás á las mujeres con respeto, decencia y honestidad.

Cumple heroicamente tu deber; teme á Dios y honra á tu Rey.

Kitchener."

Del carnet de un movilizado

La mujer francesa

Durante estos últimos días tres mujeres me han salido al paso. Si hubiere de elegir entre ellas para otorgar una palma, ingenuamente declaro que no sabría hacerlo.

La primera casi es una niña. Apenas si habrá cumplido los dieciocho años, y ya lleva muy adelantadas las señales de la maternidad. Dentro de dos meses, el día sin duda de alguna victoria, estrechará entre sus brazos el fruto de sus entrañas. La encontré en las oficinas municipales del pueblo de V... el día que mi capitán, con toda urgencia, me mandó que buscara algún sastré y varios operarios para que cortase y cosiese un buen número de piezas de los soldados de mi compañía. Me llamó la atención por su extremada juventud y por su dulce mirada. Sentada en la antesala de la alcaldía esperaba, sin importunar á nadie.

—¿No tenéis trabajo?—le pregunté cariñosamente.

—No, señor—me contestó.

—Pero tendréis alguna persona que se preocupe de vuestra vida.

—Ninguna.

—Entonces...—le repliqué con mirada insinuante.

—Os explicaré, señor. Yo me casé hace un año; mi marido no había aún cumplido los diecinueve. El mismo día que cumplía los veinte años, Alemania declaró la guerra á nuestra Francia. Aquella misma tarde me dió un beso y me dijo:

—"Me marchó á la guerra; voy á pedir mi alistamiento; sufrirá mucho si me quedase aquí, lejos de los sitios donde la patria reclama á sus hijos". Y como lo dijo lo hizo.

—Pero no le objetasteis que vuestra maternidad le obligaba á...? ¿No le hablasteis de vuestro hijo?—le dije.

—No podía olvidarlo, y á ello me contestó: "No pienses en esto; la ayuda de nuestros compatriotas no ha de faltarte". Y creo que tiene razón: cuando llegue la hora, no me verá privada del apoyo necesario.

La otra tenía los cabellos grises. Se docto hace pocos días junto al fuerte donde presto servicio. Habíase reunido allí bastante gente y confuso barullo de conversaciones impedía escuchar á nadie. De pronto tomó ella la palabra y todos callaron.

—Yo os aseguro—decía—que esta vez no entrarán los prusianos, y si han accariado ese proyecto, pueden desistir de él. El año 1870 los vieron estos ojos: estaba yo en los Campos Elíseos. Pero ahora mi viejo corazón me dice que á quienes veremos pasar por debajo del Arco del Triunfo, dentro de seis meses, es á nuestros soldados. Mi hijo marchó ayer, noveno día de la movilización. Es la primera vez, después de treinta y cinco años, que se separa de mí, y al marchar le dije:

—Oídme: si somos derrotados y el enemigo invade nuestra tierra, es preferible que no volváis... Pero tengo la seguridad de que vendrá, porque yo así lo quiero, porque me lo dice el corazón, este corazón que no me engaña nunca. Ya lo sabéis, ¡tíos; los prusianos, esta vez, no entrarán en Francia. Es bastante que nosotras, las mujeres, lo queramos así para que ello suceda. Lo que la mujer quiere lo quiere Dios.

La tercera mujer tiene los cabellos blancos. Vive en un hotel del pueblito de V..., cuyas puertas han permanecido cerradas durante cuarenta y cuatro años. Según el rumor público, en la guerra del 70 perdió á su padre y á su novio. Desde aquel día encerróse en su hotelito, como si fuese una monja; apenas si la ha visto nadie.

Pero el día 3 de agosto, el mismo que fué declarada la guerra, con gran sorpresa de los vecinos, aparecieron las ventanas todas del hotel, abiertas y engalanadas con banderas tricolores.

La otra tarde, la anciana de los cabellos blancos, salió de su casa; con paso firme cruzó las principales calles del pueblo y se dirigió al fuerte, llegando hasta la poterna y pidiendo autorización para hablar con uno de nosotros. Me comisionaron á mí para recibirla.

—Soy un ruego, señor—me dijo,—una súplica. Quisiera que todos los días me enviéis á uno de vuestros soldados á la hora de la comida, y será mi convidado en la mesa. Hace cuarenta y cuatro años, un día, después de comer, salió mi prometido, y pocos instantes más tarde dos balas le dejaban sin vida en medio de la calle. Desde entonces no ha vuelto á franquear la puerta de mi casa hombre alguno. Hoy llega la hora de mi revancha y quisiera que ocupase el lugar de aquel ser amado uno de los que han de vengarme.

Desde aquel día come en casa de la anciana de los cabellos blancos uno de nuestros soldados, un jovencito vivo y dicharachero.

—Es una señora excelente—me contesta el muchacho cuando le pregunto detalles de sus visitas.—Me trata como si fuese un hijo suyo. Apenas si habla.

Al retirarme se aproxima á un retrato orlado con negro crespon, y arrodillándose, reza fervorosamente, como si se hallase frente á la imagen de su santo.

(De "Le Matin")

ESCOPETAS MARCA JABALI
Armas extranjeras y municiones de todas clases.
NUEVOS PRECIOS SIN COMPETENCIA
Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

Noticias locales

Hoy ha conmemorado la Iglesia la fiesta de San Agustín Obispo y fundador, y con este motivo en la parroquia de Santa Catalina, que le venera como segundo titular, se ha celebrado una solemne función religiosa, en la que ha oficiado el señor cura párroco, asistido por los beneficiados de la misma.

También las religiosas agustinas de la Presentación han dedicado al Santo Obispo una misa solemne, en la que ha hecho un elocuente panegírico de San Agustín el P. Felipe de los Sagrados Corazones, O. M., y esta tarde a las cuatro ha sido la Hora, con exposición del Santísimo Sacramento.

La comunidad de San Cristóbal ha celebrado también la fiesta de su Santo fundador con misa solemne, que han cantado las religiosas, oficiando el canónigo doctor D. José Barbarrós y ha predicado don Agustín Gay, capellán de la Torre de Llopija, que ha pronunciado un notable discurso panegírico.

Con el propósito de aclarar de la manera más categórica el equívoco que viene reinando respecto de la situación del mercado de arroz, el presidente de nuestra Cámara oficial de Comercio Sr. Castro ha dispuesto, con sentido de previsión que aplaudimos, telegrafiar desde hoy todos los días al ministro de la Guerra dando a conocer los precios corrientes.

Llevándolo a cabo desde luego, expidió hoy el siguiente telegrama:
"Ministerio Guerra.—Madrid.—Precio corriente hoy arroz elaborado número cero, 33 pesetas.—Castro."

Ayer tarde, poco más de las siete, recibió el señor Gobernador eclesiástico un radiotelegrama del Sr. Bilbao, anunciando que su eminencia el Cardenal Guisasaola y las personas de su comitiva habían llegado, sin novedad, a Génova, a bordo del vapor "Buenos-Aires".

El señor Gobernador nos ha facilitado el siguiente estado del movimiento de trigos y harinas:

Entradas: Por el Central Económico, 10,800 kilos de trigo y 18,506 de harina; por el Central Aragón corto, 530 harina; por el de Turis, 8,000 de trigo.

Salidas: Para Paterna, 80,370 kilos de trigo; Rafelbunol, 1,000 de harina; Castellón, 1,840 de harina; Villamarchante, 600 idem; otros puntos de la provincia, 19,996 idem.

La Federación Cooperativa Valenciana ha dirigido una expresiva comunicación al señor Gobernador, dándole las más expresivas gracias por su labor meritoria evitando el aumento de precio de las subsistencias.

Asimismo le ruega telegráficamente al Gobierno por las acertadas medidas que ha dictado, especialmente suprimiendo los derechos arancelarios para la introducción de los artículos de primera necesidad mientras duren las actuales circunstancias.

La suscripción para socorrer a los repatriados ha tenido hoy en el Gobierno civil el siguiente aumento:

D. José Ogazán, 5 pesetas; D. José Barbarrós, 25; Circolo de Bellas Artes, 250; y señor marqués de Cáceres, 25.

El cronista de la provincia, D. José Martínez Aloy, ha recibido un volumen impreso y encuadernado en pergamino titulado "Instrucción Política y Judicial", compuesto por el Dr. Alonso de Villadiego, impreso en Madrid en 1720.

Este libro ha sido encontrado en una cueva de la cordillera de la Murta, en término de Alcira, debajo de unas piedras, por don Francisco Alaman.

Supone el Sr. Martínez Aloy que dicho libro procede de la biblioteca del famoso monasterio de Jerónimos.

El cronista provincial, previa autorización del donante, ha cedido el tomo de referencia a la biblioteca del Colegio de Abogados.

Hoy ha cumplimentado al señor Gobernador eclesiástico el nuevo Obispo titular de Santa Marta, religioso capuchino que se hospeda en la residencia de los padres de la Orden. Su Ilma. asistirá mañana a los funerales por el eterno descanso del alma de Su Santidad Pío X, y es posible que se encargue de entonar el responso.

Ayer fueron embarcadas en nuestro puerto 4,843 cajas de cebollas y melones para Liverpool, 683 de cebollas para Londres, 2,388 para Glasgow, 4,563 para Manchester, 2,000 para Bristol y 5,600 para Nueva York.

Como se ve, a pesar de la guerra sigue el embarque de nuestros productos del campo, contra la opinión de los alarmistas, que suponían que en cuanto estallase la conflagración europea quedaría anulado el comercio de exportación.

El estado de la salud pública en Valencia no puede ser más satisfactorio.

Los datos oficiales del registro civil dicen que ayer solo fueron inscritas tres defunciones, y esto en una población como la nuestra, cuyo censo excede de 200,000 habitantes, demuestra la certeza de lo que dejamos dicho.

En cambio se registraron 18 nacimientos.

El elocuente orador sagrado P. Fernando Garrigós, Sch. P., tan conocido y estimado en Valencia por su sabiduría y virtudes, ha sido nombrado rector del Real Colegio de las Escuelas Pías de Gandía, de cuyo cargo se ha posesionado ya.

Le felicitamos sinceramente, así como a la comunidad escolapia gandiense.

En el Capítulo provincial que han celebrado los religiosos Carmelitas Descalzas en el convento de Onda, ha sido nombrado definidor provincial y prior de dicho convento el P. Fray Simón M. García, hijo de Villarreal.

Reciba nuestra enhorabuena.

Han surgido algunas divergencias sobre la aplicación de las bases acordadas en la última huelga de albañiles, y para solucionar este punto se reunieron ayer, en el despacho del señor Gobernador civil, los representantes de patronos y obreros y los arquitectos Sres. Goerlich y Almenar.
Unos y otros acordaron consultar a sus representados y parece que se llegará a una solución satisfactoria.

Se han expedido títulos de bachiller a favor de D. Roque Martínez Arnal, D. Alfonso Ríos Mateo, D. Manuel Pinar Melero y D. José M. Keillo.

Nos escriben de Gandía que reina gran disgusto en el vecindario por el acuerdo que, según parece, adoptó el ayuntamiento de aquella ciudad en su sesión del lunes último, de no celebrar este año la feria y fiestas que desde tiempo inmemorial se vienen dedicando a San Francisco de Borja.

Este acuerdo se dice que ha sido adoptado en virtud de la circular del Gobierno, de que dimos cuenta hace unos días, en la que se recomienda que en vista de las graves circunstancias por que atravesamos ante el conflicto europeo, se dedique todo el dinero presupuestado por los municipios para fiestas, viajes de concejales, gastos de representación, etc., a obras públicas que beneficien a la población y den trabajo a los obreros.

Pero hay quien supone que todo hubiera podido compaginarse con un poco de buena voluntad por parte del alcalde.

Ubernaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pílasse Memoria y Guías. Se remiten gratis.

Mañana se verificará en Benicarló una importante carrera de bicicletas, recorriendo el trayecto comprendido desde aquella ciudad al pueblo de Alea. Hay premios en metálico para los vencedores y podrán tomar parte en la carrera cuantos ciclistas lo deseen.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente:
Del ayuntamiento de Valencia, 25,000 pesetas, y Riola, 500.

Yo a los palacios subí,
Yo a las cabañas bajé,
Licor del Polo pedí
Y en todas partes lo hallé.

Ha quedado desierta la subasta intentada en la sección de Fomento de este Gobierno civil para contratar las obras de explanación y cimientos de la estación del ferrocarril de Ripoll a Puigcerdá.

Una comisión de propietarios de la zona de la Malvarrosa ha visitado al señor Gobernador, a quien ha entregado copia de los recursos formulados contra el proyectado hospital de tuberculosos en dicho punto, interesando a la vez al Sr. Tejón para que indusca a los iniciadores del citado hospital a que lo emplacen en un punto más apropiado y que no perjudique al vecindario.

El Dr. Ibáñez Algarra ha trasladado su consulta para el tratamiento de las enfermedades de la boca y dientes a la calle de Canalejas (antes plaza de Villarrasa), junto al Hotel de Roma.

Hemos recibido el núm. 20 de "Revista de Tuberculosis", que dirige el Dr. D. Antonio Villanova Is. Publica el siguiente sumario:

Semiología respiratoria del espacio interescapulo-vertebral. Dr. Sergent.—La psicología del tuberculoso. Dr. D. Juan E. Irazo.—Tuberculosis del órgano del oído y sus anejos. Dr. D. Enrique Prada.—Nueva bacteriología de la tuberculosis. J. Ferrán (conclusión).—Publicaciones recibidas. Sumario de revistas. Noticias.

ACADEMIA DE ADUANAS. Sorná, 19.—Director, D. R. Algar, Oficial del Cuerpo.

Club Belmonte.—Se convoca a junta general extraordinaria para mañana, a las nueve y media de la noche, para tratar asuntos de gran interés. Se ruega la asistencia de todos los señores socios.

En la sección de Fomento del Gobierno civil se ha recibido un título de bachiller del Instituto del Cardenal Cisneros, de Madrid, a nombre de D. Luis Sabater Fornés.

SACERDOTE.—Se ofrece para preceptor familia acomodada ó explicar religión en colegios. Lista de Correos, cédula número 13.

El Alcalde Sr. Sanchis Pertegás ha participado al señor Gobernador que ha atendido sus indicaciones, habiendo firmado un libramiento para pago a los maestros de las escuelas nocturnas.

El señor Gobernador, dispuesto a cortar el vío del juego en todas partes, ha dado orden a la Guardia civil a fin de que compruebe una denuncia referente a que en San Antonio (Requena) existe una banca.

Academia Maydagán.—Preparación para carreras militares, correos y telegrafos. Salva, 4, principal.—Clases todo el año.

La Junta de Obras del Puerto ha sido convocada a sesión ordinaria para el próximo lunes, a las once de la mañana.

Una de las Academias Militares, cuyo bien cimentado crédito aumenta de día en día, es la establecida en la calle de la Tapinería, 19. Su competente director D. Manuel Margarida, ayudado por un cuadro de profesores prácticos en esta enseñanza, ha colocado esta Academia a una altura envidiable.

Hoy han fondeado en este puerto los vapores siguientes:
"Madrid", de Barcelona, con cargo general; "Cabo Peñas", de Marsella, con idem; "Jorge Juan", con idem y 260 pasajeros; "Isleño", de Ibiza, con idem.

Han sido despachados:
"Madrid", para Buenos-Aires, con cargo general; "Isleño", para Ibiza, con idem; "Cabo Peñas", para Bilbao, con idem.

Confortada con los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de Su Santidad ha fallecido hoy la virtuosa y distinguida señora doña Rosa Sivera Verdguer de Bonet, dejando un hueco difícil de llenar, donde pocos días antes reinaba la mayor felicidad y dicha:
Era la finada una joven muy amante de los suyos, y sus condiciones caritativas, bondadosas y afables le habían granjeado simpatías y cariños que hoy se han puesto de manifiesto al saber la triste pérdida de tan cariñosa señora.

A su viudo, madre y cuantos lloran en estos momentos tan irremparable desgracia les enviamos la expresión sincera de nuestro sentido pésame, deseándoles resignación para soportar el golpe ruidoso que han sufrido.

En la Aduana se han efectuado hoy las operaciones siguientes:
Arancel, oro, 40 pesetas.
Arancel, moneda corriente, 24,666/92.
Transportes, 2,309/41.
Recargo transportador, 135/27.
Multas, 3/70.
Gandía, desde 1.º del actual hasta la fecha:
Arancel, moneda corriente, 11,302/29 pesetas.
Transportes, 5,699/21.
Tonelaje, 1,755/83.
Sanidad, 50/50.
Documentos, 100/80.

Trigos y harinas
Con objeto de orientarnos respecto del estado de la plaza en lo que afecta a subsistencias, hemos visitado esta mañana a varios almacenistas de trigos y fabricantes de harinas.

De las conversaciones que con ellos hemos tenido, deducimos lo siguiente:
Ni escasean ni faltarán harinas y trigos en la plaza, aunque se prolongue la guerra algunos meses.

Claro está que los precios de compra han sufrido abaratación, que quizá se acentúe: hemos visto un contrato con una casa exportadora del Norte de América, modificando las condiciones estipuladas con un importante almacenista de la plaza, en el sentido de aumentar el precio en cinco pesetas, que el pago sea al contado riguroso y que los fletes y la garantía sean de cuenta del comprador.

Estas condiciones han sido aceptadas por el comerciante valenciano, una vez que en cuenta que la supresión de los derechos arancelarios no compensa la diferencia.

Los que más interesadamente están procediendo son los productores españoles que, sin motivo alguno, han aumentado los precios, y aún se da el caso de haber ido a Madrid una comisión de aragoneses con la pretensión ridícula y antipatriótica de que el ministro de Hacienda restablezca los derechos arancelarios para los trigos extranjeros.

Claro está que el Gobierno les mandará a paseo, mirando por el interés general en contra de unos cuantos egoístas que pretenden acrecentar su fortuna a costa de los pobres.

Con respecto al estado que diariamente publicamos de las entradas y salidas de trigos y harinas, también nos advierten que las entradas por las líneas de Turis, Valenciana y Aragón, corto, son de harinas elaboradas en los molinos de las inmediaciones de la capital con trigos salidos de los almacenes de Valencia, transportados en carros.

Hay que tener también en cuenta que los pueblos como Silla, Catarroja y muchos otros se surten de Valencia, y todos los días salen grandes partidas de trigos y harinas, por carretera.

Aparte de estas aclaraciones, puede tenerse la seguridad de que ni ahora ni en lo sucesivo faltarán existencias en Valencia.

Por último, al liquidar las existencias antiguas de los depósitos autorizados por la Aduana, se cobra, además de los francos, un sobrecanuto de 3/75 por roo; pero como esto resulta injusto, según noticias que hemos adquirido en centros oficiales, será suprimido desde el próximo mes de setiembre.

Casa CANO
PI Y MARGALL, 88, (Buzata)
Avisos: Teléfono núm. 13

Servicio fúnebre permanente.—Economía y esmero en los servicios.

Colonias Escolares
El próximo domingo, en el tren que llega a esta capital a las 6 de la tarde, regresarán las Colonias de niños y niñas que veranean en Requena y Buñol, organizadas, como se sabe, por Cultura e Higiene, en colaboración con La Protección a la Infancia y Lucha contra la tuberculosis.

Las familias de los respectivos colonos podrán hacerse cargo de los mismos en la estación del Norte, ó en su defecto, en el Ateneo Científico, Mar. 23.

Información municipal
Recaudación
La obtenida ayer fué la siguiente:
Por arbitrios carnes, 3,157/53 pesetas.
Por inspección veterinaria, 371/51.
Por peaje, 36/50.
Total, 3,565/54.

Al sumidero
Por el veterinario municipal D. José Juan y Albiñana, de servicio en el Mercado Central, han sido arrojados al sumidero 150 kilos de pescado y 18 de jamón, todo ello en mal estado de salubridad.

Por el alma del Papa
El Alcalde ha dispuesto que los bomberos y Guardia municipal presten servicio en la Catedral con motivo de las honras fúnebres por el alma de Su Santidad Pío X.

Al vecindario
El Sr. Sanchis Pertegás ha celebrado una conferencia con el representante de las cédulas personales.

Academia Preparatoria Militar.—Carreras Militares y Especiales.—TAPINERIA, 19, 3.º
Director: D. MANUEL MARGARIDA. Internado a cargo del Director.—Los Sres. Profesores acompañan los alumnos en la época de exámenes a las Academias Militares.

3.º año de su fundación
Año 1.º alumnos matriculados en la Politécnica, 76
Año 2.º id. id. id. 91

Alumnos ingresados
D. Federico Barber Núñez, Intendencia.
D. Juan Felip Recadell, id.
D. Francisco Tona Just, Ingenieros.
D. Pascual Chirra Ortuño, Artillería.
D. Luis Tío Ripoll, Infantería.
D. Arcadio Gómez Valencia, id.
D. Juan Chirivella Soriano, id.

D. Pascual Ferrando Hernández, id. (se ausentó del centro en enero 1914).
D. José López Bonias, id.
D. Manuel Alfonso Crespo, id. (le falta el 2.º año)

D. Joaquín Arandiga Pluchon, id.
D. José Miralles Echevarría, id.
D. Vicente García, Telégrafos.
D. Fernando Marimón, id.
D. Ramón Vidal, Correos.
D. Vicente Boluda, Magisterio.

Alumnos aprobados en diferentes centros y convalidadas las literarias en las Academias Militares.
D. Federico Alcedo de la Espada.
D. José Badenas.
D. Rosendo Beltrán.
D. Francisco Castañón.
D. Antonio Chirivella.
D. José Elias Prieto.
D. Guillen G. Roch.
D. Teodoro Corchero.
D. Juan Morales.
D. Rafael Pérez.
D. Manuel Puig.
D. José Solano.
D. Antonio Soler.
D. Angel Vilaplana.
D. José Taberner.
D. Ezequiel G. Alberola.
D. Sebastián Alberola.
D. Luis Sorolla.
D. Eliseo Voltas.
D. Gabriel Vigner.

Alumnos aprobados en Academias Militares.
D. José Meco Fernández.
D. Miguel Gabaldón Francouf.
D. Francisco Pérez Molner.
D. Luis Trujillo Ramos.
D. Manuel Bolinches.
D. Fermín Cayuela.
D. Teodoro Lerma.
D. Alfonso Chacón.
D. José Rogel Morillo.
D. Antonio Pacheco.
D. Fabio Pacheco.
D. Joaquín Franch.
D. Ramón Ricart.
D. Manuel G. Vallejo.
D. Juan Orduña.
D. Antonio Talens.
D. Pascual Caradús.

Curso Oficial: 1.º de setiembre.—Matricula: de 9 a 1 y de 3 a 7.—Plan de reglamentos

Academia Cañada-Nebot-Roca
Preparatoria para Carreras Militares exclusivamente
CISCAR, J. V. (detrás de la fábrica de Tabacos)
Véase en la 4.ª plana los brillantes resultados obtenidos por este Centro en todas las convocatorias.

Academia Preparatoria para Carreras Militares
Correspondencia al comandante de Infantería, exprofesor de la Academia del Arma.
D. JUAN CARRERA BENEDETO, Samaniego, 11, VALENCIA.
Se admiten internos y medio pensionistas.

Academia preparatoria militar de las Escuelas Pías de Valencia
Preparación exclusiva para carreras militares en sección independiente.
Director técnico: D. Ernesto Arín, comandante de Infantería.—Profesorado: D. Rafael Dufos, capitán de Infantería; D. Martín Turriol, capitán de Infantería.
Se admiten internos, medio-pensionistas y encomendados. Empezará el curso el 1.º de setiembre.

D. Luis Rodríguez; D. José Tort, al regimiento de Mallorca; D. Tomás Audi, a la casa de Tortosa; D. Marcelo Hernández, a la reserva de Alcoy; D. Juan Pérez, a la reserva de Tortosa; D. Rodolfo Guillén, a la reserva de Orihuela, y D. Victor Romero, a la de Albacete.

Al cuadro de Eventualidades de Melilla, los primeros tenientes D. Manuel Rodríguez y D. Enrique Hernández.

Destinos en Artillería
Los capitanes D. José Rojas, de la comandancia de Cartagena al 12.º montado; D. Luis Aragón, a la comandancia de Cartagena; D. Leopoldo Pineda, a la comandancia de Ceuta; D. Alfonso Barra, a la Escuela Superior de Guerra.

Los primeros tenientes D. José Lorens Colomer, al 11.º montado; D. Alfonso Pons Lamo de Espinosa, a la comandancia de Ceuta; el segundo teniente (E. R.) D. Juan Oyides, a la comandancia de Melilla.

Ayudante
Ha sido destinado a las órdenes del intendente el mayor de Intendencia D. Antonio Kaimundo Espantaleón.

Para los funerales
El Capitán general ha dispuesto que concurren a los funerales que se celebrarán mañana en la Catedral por el alma de Su Santidad Pío X, comisiones de los cuerpos, formadas por un jefe, un capitán y un oficial subalterno.

A comparecer
En el Gobierno militar se interesa la presentación de Filomena Sánchez García y José López Aparicio.

Parte n
La comandancia de Ingenieros ha terminado ya el proyecto de pantón que se ha de construir en el Cementerio de Valencia para enterramientos de militares.

Tranquilidad
En la Audiencia no se ha celebrado hoy ningún juicio, por suspensión del único señalamiento que había hecho para el día.

La Sala de gobierno se ha reunido, bajo la presidencia de D. Valentín Escribano, despachando varios expedientes sin interés general.

Mapa de Europa
Hemos recibido varios ejemplares de un hermoso mapa en colores, que, con ocasión de la guerra, detalla la situación de las naciones beligerantes.

Este mapa europeo, en forma plegable y sumamente manejable, reúne cuantos elementos son necesarios para seguir la contienda, pues en el respaldo del mismo publica cuantos datos son necesarios para apreciar el poderío de las potencias que se disputan la supremacía.

Además contiene a todo color las banderas de las naciones.

Se vende a 15 céntimos en todos los kioscos, y por su economía y presentación está llamado a obtener gran éxito.

El tiempo
SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE.
28 de agosto de 1914.—Categoría: N. (Norte)

Ha seguido subiendo el barómetro desde las costas atlánticas hacia Francia y España, y las altas presiones cubren el golfo de Gascuña hasta la entrada del Canal de la Mancha (Saint Mathieu 770/3 mm.) Sobre el Mediterráneo superior se define un mínimo barométrico (Niza 766/9 mm.), y las bajas presiones se dilatan hacia el Sur y Suroeste de nuestra Península (Huelva 762/4 mm.)

Se generalizan los vientos del N. con gran descenso de temperatura. En Cataluña ha llovido copiosamente; Barcelona 35 mm.

Tiempo probable: Continuará la temperatura moderada ó relativamente baja. La

HONORARIOS
Armónico con la enseñanza recibida

D. Vicente Llinares.
D. José Artés Llorca.
D. Vicente Ríos.
D. Blas Soriano.

D. José Meco Fernández.
D. Miguel Gabaldón Francouf.
D. Francisco Pérez Molner.
D. Luis Trujillo Ramos.
D. Manuel Bolinches.
D. Fermín Cayuela.
D. Teodoro Lerma.
D. Alfonso Chacón.
D. José Rogel Morillo.
D. Antonio Pacheco.
D. Fabio Pacheco.
D. Joaquín Franch.
D. Ramón Ricart.
D. Manuel G. Vallejo.
D. Juan Orduña.
D. Antonio Talens.
D. Pascual Caradús.

D. Luis Rodríguez; D. José Tort, al regimiento de Mallorca; D. Tomás Audi, a la casa de Tortosa; D. Marcelo Hernández, a la reserva de Alcoy; D. Juan Pérez, a la reserva de Tortosa; D. Rodolfo Guillén, a la reserva de Orihuela, y D. Victor Romero, a la de Albacete.

Al cuadro de Eventualidades de Melilla, los primeros tenientes D. Manuel Rodríguez y D. Enrique Hernández.

Destinos en Artillería
Los capitanes D. José Rojas, de la comandancia de Cartagena al 12.º montado; D. Luis Aragón, a la comandancia de Cartagena; D. Leopoldo Pineda, a la comandancia de Ceuta; D. Alfonso Barra, a la Escuela Superior de Guerra.

Los primeros tenientes D. José Lorens Colomer, al 11.º montado; D. Alfonso Pons Lamo de Espinosa, a la comandancia de Ceuta; el segundo teniente (E. R.) D. Juan Oyides, a la comandancia de Melilla.

Ayudante
Ha sido destinado a las órdenes del intendente el mayor de Intendencia D. Antonio Kaimundo Espantaleón.

Para los funerales
El Capitán general ha dispuesto que concurren a los funerales que se celebrarán mañana en la Catedral por el alma de Su Santidad Pío X, comisiones de los cuerpos, formadas por un jefe, un capitán y un oficial subalterno.

A comparecer
En el Gobierno militar se interesa la presentación de Filomena Sánchez García y José López Aparicio.

Parte n
La comandancia de Ingenieros ha terminado ya el proyecto de pantón que se ha de construir en el Cementerio de Valencia para enterramientos de militares.

Tranquilidad
En la Audiencia no se ha celebrado hoy ningún juicio, por suspensión del único señalamiento que había hecho para el día.

La Sala de gobierno se ha reunido, bajo la presidencia de D. Valentín Escribano, despachando varios expedientes sin interés general.

Mapa de Europa
Hemos recibido varios ejemplares de un hermoso mapa en colores, que, con ocasión de la guerra, detalla la situación de las naciones beligerantes.

Este mapa europeo, en forma plegable y sumamente manejable, reúne cuantos elementos son necesarios para seguir la contienda, pues en el respaldo del mismo publica cuantos datos son necesarios para apreciar el poderío de las potencias que se disputan la supremacía.

Además contiene a todo color las banderas de las naciones.

Se vende a 15 céntimos en todos los kioscos, y por su economía y presentación está llamado a obtener gran éxito.

El tiempo
SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE.
28 de agosto de 1914.—Categoría: N. (Norte)

Ha seguido subiendo el barómetro desde las costas atlánticas hacia Francia y España, y las altas presiones cubren el golfo de Gascuña hasta la entrada del Canal de la Mancha (Saint Mathieu 770/3 mm.) Sobre el Mediterráneo superior se define un mínimo barométrico (Niza 766/9 mm.), y las bajas presiones se dilatan hacia el Sur y Suroeste de nuestra Península (Huelva 762/4 mm.)

Se generalizan los vientos del N. con gran descenso de temperatura. En Cataluña ha llovido copiosamente; Barcelona 35 mm.

Tiempo probable: Continuará la temperatura moderada ó relativamente baja. La

Academia Cañada-Nebot-Roca
Preparatoria para Carreras Militares exclusivamente
CISCAR, J. V. (detrás de la fábrica de Tabacos)
Véase en la 4.ª plana los brillantes resultados obtenidos por este Centro en todas las convocatorias.

Academia Preparatoria para Carreras Militares
Correspondencia al comandante de Infantería, exprofesor de la Academia del Arma.
D. JUAN CARRERA BENEDETO, Samaniego, 11, VALENCIA.
Se admiten internos y medio pensionistas.

Academia preparatoria militar de las Escuelas Pías de Valencia
Preparación exclusiva para carreras militares en sección independiente.
Director técnico: D. Ernesto Arín, comandante de Infantería.—Profesorado: D. Rafael Dufos, capitán de Infantería; D. Martín Turriol, capitán de Infantería.
Se admiten internos, medio-pensionistas y encomendados. Empezará el curso el 1.º de setiembre.

D. Luis Rodríguez; D. José Tort, al regimiento de Mallorca; D. Tomás Audi, a la casa de Tortosa; D. Marcelo Hernández, a la reserva de Alcoy; D. Juan Pérez, a la reserva de Tortosa; D. Rodolfo Guillén, a la reserva de Orihuela, y D. Victor Romero, a la de Albacete.

Al cuadro de Eventualidades de Melilla, los primeros tenientes D. Manuel Rodríguez y D. Enrique Hernández.

Destinos en Artillería
Los capitanes D. José Rojas, de la comandancia de Cartagena al 12.º montado; D. Luis Aragón, a la comandancia de Cartagena; D. Leopoldo Pineda, a la comandancia de Ceuta; D. Alfonso Barra, a la Escuela Superior de Guerra.

Los primeros tenientes D. José Lorens Colomer, al 11.º montado; D. Alfonso Pons Lamo de Espinosa, a la comandancia de Ceuta; el segundo teniente (E. R.) D. Juan Oyides, a la comandancia de Melilla.

Ayudante
Ha sido destinado a las órdenes del intendente el mayor de Intendencia D. Antonio Kaimundo Espantaleón.

Para los funerales
El Capitán general ha dispuesto que concurren a los funerales que se celebrarán mañana en la Catedral por el alma de Su Santidad Pío X, comisiones de los cuerpos, formadas por un jefe, un capitán y un oficial subalterno.

A comparecer
En el Gobierno militar se interesa la presentación de Filomena Sánchez García y José López Aparicio.

Parte n
La comandancia de Ingenieros ha terminado ya el proyecto de pantón que se ha de construir en el Cementerio de Valencia para enterramientos de militares.

Academia Cañada-Nebot-Roca
Preparatoria para Carreras Militares exclusivamente
CISCAR, J. V. (detrás de la fábrica de Tabacos)
Véase en la 4.ª plana los brillantes resultados obtenidos por este Centro en todas las convocatorias.

Academia Preparatoria para Carreras Militares
Correspondencia al comandante de Infantería, exprofesor de la Academia del Arma.
D. JUAN CARRERA BENEDETO, Samaniego, 11, VALENCIA.
Se admiten internos y medio pensionistas.

Academia preparatoria militar de las Escuelas Pías de Valencia
Preparación exclusiva para carreras militares en sección independiente.
Director técnico: D. Ernesto Arín, comandante de Infantería.—Profesorado: D. Rafael Dufos, capitán de Infantería; D. Martín Turriol, capitán de Infantería.
Se admiten internos, medio-pensionistas y encomendados. Empezará el curso el 1.º de setiembre.

D. Luis Rodríguez; D. José Tort, al regimiento de Mallorca; D. Tomás Audi, a la casa de Tortosa; D. Marcelo Hernández, a la reserva de Alcoy; D. Juan Pérez, a la reserva de Tortosa; D. Rodolfo Guillén, a la reserva de Orihuela, y D. Victor Romero, a la de Albacete.

Al cuadro de Eventualidades de Melilla, los primeros tenientes D. Manuel Rodríguez y D. Enrique Hernández.

Destinos en Artillería
Los capitanes D. José Rojas, de la comandancia de Cartagena al 12.º montado; D. Luis Aragón, a la comandancia de Cartagena; D. Leopoldo Pineda, a la comandancia de Ceuta; D. Alfonso Barra, a la Escuela Superior de Guerra.

Los primeros tenientes D. José Lorens Colomer, al 11.º montado; D. Alfonso Pons Lamo de Espinosa, a la comandancia de Ceuta; el segundo teniente (E. R.) D. Juan

Esta tarde, como habíamos anunciado, han dado principio en la Santa Iglesia Catedral los funerales por el eterno descanso del alma del Soberano Pontífice Pío X.

El templo se halla decorado con la severa pompa propia de estos actos, destacándose en el altar mayor, cubierto totalmente de flores negras, la imagen del Redentor del Mundo clavado en la Cruz. Seis gruesos bandones atumbran al Santísimo Cristo.

En el centro de la Vía Sacra, que ha sido ensanchada convenientemente, se alza el magnífico túmulo, cuya descripción detallada hicimos días pasados, y al que flanquean numerosos bandones amarillos y algunos flagelos.

A los lados del túmulo han sido colocados los bancos que ocuparán los convidados que asistirán al funeral de mañana; están cubiertos de paños negros, como el piso, púlpito, etc.

A las cuatro en punto las campanas del Miguelete y de todas las torres parroquiales y oratorios públicos han dejado oír los toques de ritual. El Cabildo y clero metropolitano, con la capilla de música, han entonado solemnemente vísperas de difuntos.

Momentos después han comenzado los responsos ante el túmulo. A las cuatro y media lo ha cantado el Colegio Imperial de San Vicente Ferrer, a los que han seguido los otros parroquiales.

Estos penetraban en la Basílica, con cruz alada, por la puerta de la Almoina, y después de responder salían por la de los Héroes. Vestían los sacerdotes los hábitos corales, ofreciendo de prestes los párrocos respectivos con capa pluvial y asistidos por sus ministros.

El primer clero parroquial ha sido el de San Miguel y San Sebastián (a las cuatro y media), siguiendo los demás por orden de antigüedad, cada quince minutos, en esta forma:

San Valero, Santísima Cruz, Pilar y San Lorenzo, Salvador y Santa Mónica, San Nicolás, San Esteban, Santo Tomás, Santos Juanes, Santa Catalina y San Agustín, San Andrés, San Martín y San Juan y San Vicente.

El último responsó lo ha entonado (a las ocho de la noche) el cabildo y clero Colegio de San Bartolomé.

A los seguidos han ejecutado todas las campanas de la ciudad el toque fúnebre denominado *clonores*, que se repetirá al alba de mañana.

Mañana, a las nueve y cuarto, se hará el toque de *cuarta funeral*, que terminará a las diez, hora en que comenzarán los funerales en la Basílica.

Conflicto en puerta

Si las autoridades, especialmente el Alcalde, no dedican a este asunto especial interés, vamos a tener un conflicto dentro de poco.

Parece ser que, escaseando los carbones, el representante de la fábrica de gas Leblón, uno que pedir un cargamento de hulla para a los Estados Unidos, costando los fletes solo más que el carbón inglés puesto en Valencia.

A pesar del aumento notable de precio en la primera materia, el Sr. Santomá está dispuesto a no variar el precio del fluido.

Pero se da el caso que el Ayuntamiento está adeudando a la Compañía Leblón una suma fabulosa, que aumenta cada día, por que no se entrega ninguna cantidad a cuenta.

El Sr. Santomá ha conferenciado con el Alcalde sobre este particular y le ha hecho saber que la Central de París no puede ahora auxiliar a la sucursal de Valencia, porque, con motivo de la guerra, los Bancos franceses han cerrado sus cajas y no es posible retirar ni una peseta. La fábrica de Valencia se ha de defender con sus propios recursos, y si esos recursos le faltaran, la fábrica no podría funcionar.

Para que ni ahora, ni nunca falte el fluido a los abonados, dure cuanto quiera la guerra, el Sr. Santomá hace contratos onerosos para asegurar las existencias de carbones apropiados; pero como el Alcalde, en vez de pagar parte de la deuda solo contesta que el Ayuntamiento no tiene dinero, ni para pagar a sus empleados, la casa Leblón ha decidido dejar de encender la mitad de los faroles del alumbrado público y la otra mitad serán apagados a las doce de la noche.

La medida comenzará a ser ejecutada uno de estos días.

Para que tal caso no lleguemos llamamos la atención de las autoridades, y muy especialmente del señor Gobernador, cuya mediación quizá pueda salvar a Valencia de un conflicto.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

MADRID 28, 4-30
Combinación militar

En el ministerio de la Guerra se facilitó anoche a la prensa la siguiente nota:

Nombrando teniente general al general de división D. Ricardo Contreras.

Proponiendo el ascenso de general de división al de brigada D. Francisco Cirujeda.

Disponiendo pase a la escala de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, al general de brigada D. José García Concha.

Disponiendo que el general de brigada D. Luis Capilla pase a la escala de reserva por igual causa.

Proponiendo a general de división al de brigada D. José López Gómez.

Nombrando generales de brigada a los coroneles D. Joaquín Reillach, D. Hilario Maurice y D. Luis García Pajarés.

Nombrando subintendente de la primera región al general de división D. Apolinar Saiz.

Nombrando jefe de Intendencia general al general de división D. Cayetano Aldecoa.

Nombrando para la Dirección general al general de brigada D. José Blanco.

Nombrando general de la primera brigada de la primera división al general don B. Balbino.

Nombrando jefe del gobierno militar de Menorca al general de brigada D. Arturo Diaz.

Proponiendo para el mando de los regimientos del Rey, Zaragoza y Constitución, respectivamente, a los coroneles D. Pío López, D. Francisco Díaz y D. Francisco Arcimando.

Proponiendo para el mando de los regimientos montados de Artillería del 1.º, 2.º y 10.º a los coroneles D. José Méndez, don Santiago Val de Serra y D. Benito Tarazona, respectivamente.

El testamento de Pío X

Telegrafian de Roma que ha sido abierto el testamento ológrafo del Papa. En él, luego de encomendar su alma a Dios, dispone algunos legados, que prueban una vez más el desprendimiento del Santo Padre.

De Marruecos

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama del alto comisario en Marruecos, comunicando que ha sido visitado por el jefe, que le felicitó con motivo de la Pascua Grande.

Las tormentas

De Huesca dicen que en muchos pueblos se han desencadenado grandes tormentas, causando enormes daños a la agricultura. Caseríos enteros han quedado destruidos por los desbordamientos de los ríos, cuya corriente arrastraba enseres y animales muertos.

Se calculan los daños en unos 50.000 duros.

De algunos de los pueblos damnificados se han dirigido al gobernador pidiendo socorros.

Agresión de los moros

De Tánger comunican que anteaño unos carreros españoles y moros que regresaban a la plaza, dependientes del contratista Barros, fueron atacados a dos kilómetros por un grupo de kabilenos. Afortunadamente llegaron en su auxilio los aduaneros de un puesto próximo y obligaron a los agresores a huir. Dos carreros quedaron gravemente heridos.

MADRID 28, 14-30

La prensa

“El Imparcial” y “El Liberal” hacen resaltar el patriotismo francés, que se ha mostrado plenamente con la constitución del nuevo ministerio, entrando en el político de todos los matices.

Terminan diciendo: “Francia está dando relevantes y continuas muestras de abnegación patriótica.”

“La Mañana” se expresa en los siguientes términos: “España está completamente libre de compromisos.”

Las lamentaciones semiplañideras de Lerroux, sus mediocridades infantiles que no deben causarnos la más leve inquietud.”

“El País” dice: “España entera quiere la neutralidad. Si hubiere compromisos secretos con alguna nación, dense por nulos.”

El pueblo los desconoce y los rasga.

Nadie cree que bajo el Gobierno de Dato se rompa la neutralidad, y si se mantiene en esa actitud firmemente, pasará a la posteridad como uno de los gobernantes más patriotas y clarividentes.”

“El Debate” dice: “Si Dato y el Gobierno logran que España perdure en la neutralidad, habrán prestado un enorme y meritorio servicio a la patria, al régimen y a la dinastía.”

De Buenos-Aires

Vigo.—Ha fundado en este puerto el vapor “Aragón”, procedente de Buenos Aires, con 210 pasajeros españoles.

MADRID 28, 15-15

Hablando con el presidente

El jefe del Gobierno, Sr. Dato, nos dijo esta mañana, al recibirnos en el despacho de la Presidencia:

—He celebrado una extensa conferencia telefónica con el ministro de la Gobernación, que ha llegado esta mañana sin novedad a San Sebastián.

También habló por teléfono con el ministro de Estado.

Ambos carecen de noticias. Me han dicho que a las doce subirán a Miramar a despachar con el Rey.

Ayer me visitó una comisión de Jaén, presidida por el Sr. Alcalá Zamora, rogándome la realización de obras públicas en aquella provincia.

Prometiéndoles.

Se construirá la proyectada línea de Puerto Llano a Córdoba.

Un periodista, interrumpiéndome: —Parece que Córdoba es una de las provincias más favorecidas en la construcción de obras públicas.

El Sr. Dato ha contestado: —Es que Córdoba es la provincia más castigada por la crisis obrera.

Como hay muchas minas que han paralizado el trabajo, es grande el número de obreros parados.

Hoy o mañana marchará a Ceuta el coronel de Estado Mayor Sr. Barrera.

Nada de particular ocurre en nuestras plazas africanas.

A la una espero la visita del gobernador civil, con una comisión de empresarios de cines.

Veremos de solucionar la cuestión. De la guerra nada nuevo hay.

El general Sr. Azcárraga me ha telegrafado diciendo que el Senado contribuirá con 5.000 pesetas a la suscripción para el socorro de los repatriados.

El Congreso contribuirá con otra cantidad igual.

Refiriéndose a la neutralidad, ha dicho: —Tan grande es la opinión en favor de ella, que si se anunciase un plebiscito, votaría en pro el 98 por 100.

Todos los elementos políticos son partidarios de la neutralidad.

Hasta los jaimistas son partidarios de la neutralidad, pues si al principio creían conveniente una alianza con Alemania, consideran ahora perjudicial para España tomar partido por una u otra nación beligerante.

No recuerdo dónde he leído que D. Jaime de Borbón ha pedido alistarse en el ejército ruso.

El lunes habrá Consejo de ministros. El domingo o lunes regresará el Rey de San Sebastián.

La temporada veraniega la darán por terminada SS. MM. a mediados de setiembre, por hallarse la Reina en meses mayores.

La Reina y los Infantes se trasladarán a La Granja para continuar allí el verano. Es posible que S. M. dé a luz en dicha real posesión.

Oficial de Africa

En Tetuán, Ceuta y Larache no ocurre novedad.

En Larache ha terminado el relevo de las guarniciones sin incidentes.

La infantería de Marina ha pasado a Larache.

Gracia especial

Como gracia especial han sido concedidos exámenes extraordinarios en el próximo mes de setiembre a los alumnos de las Academias Militares que en junio perdieron una o más asignaturas.

MADRID 28, 17-15

De San Sebastián

La comisión de la Mancomunidad catalana, presidida por el Sr. Sedó, fué recibida en audiencia en Miramar por S. M. el Rey.

La entrevista fué cariñosísima.

Los comisionados salieron satisfechísimos de la cámara regia, mostrándose D. Alfonso decidido a proteger las aspiraciones de Cataluña, salvando de una crisis próxima a la producción nacional.

Con dicho fin se girarán a Barcelona en breve plazo 55 millones.

Los ministros de Estado y Gobernación estuvieron en Palacio, despachando con el Rey.

El Monarca firmó los siguientes decretos: Autorizando la reparación del cable entre Ceuta y Tánger.

Nombrando gobernador civil de Vizcaya a D. Rufino Cano.

Maniana presentarán sus credenciales al Rey los nuevos representantes en España de Portugal y China.

MADRID 28, 18-15

El Rey de Rumania

Roma.—Se reciben informes de Bucharest, que dan cuenta de circular con insistencia el rumor de hallarse gravemente enfermo el Rey Carlos de Rumania.

Desde que comenzó el conflicto europeo le entró una gran depresión de ánimo.

Agentes de Rusia y Servia trabajan porque Rumania declare la guerra a Austria. Esto preocupa mucho al Rey Carlos.

Hay quien cree que abdicará y dejará a su sucesor la misión de que oriente la nación en estos momentos difíciles.

Hacia una solución

Después de la entrevista de los empresarios de cines con el Sr. Dato, parece que habrá solución en el conflicto del cine, de los teatros y sabones.

La fórmula será: que los empresarios concierten los impuestos y que anualmente entreguen una cantidad a favor de la Junta de mendicidad.

BARCELONA 28, 17-10

Noticias de Berlín

Una persona recién llegada de la capital del imperio alemán dice que allí se da por descontado el triunfo definitivo de las armas alemanas en la presente contienda internacional.

Desmiente dicha persona que los súbditos españoles hayan sufrido atropello alguno en aquella capital.

Dice que en la frontera suiza, los aduaneros, a cuantas personas se presentan con el propósito de internarse, se les exige que lleven encima 500 francos para poder atender a su subsistencia hasta que encuentren ocupación.

En favor de la neutralidad

Acentúanse las corrientes en favor de la neutralidad de España en el conflicto europeo.

Caracterizados radicales censuran al señor Lerroux por haberse pronunciado en contra de ella.

Denuncia

Ha sido denunciado, por contener excitaciones a la rebelión, un folleto titulado “Cancionero Revolucionario”.

El vapor “Boloña”

Procedente de Buenos Aires fundó en este puerto el vapor “Boloña”.

En el Estrecho de Gibraltar fué detenido por un torpedero inglés, y después de practicar un oficial un registro, le ordenó que continuara la marcha.

Ofracimienta

El marqués de Comillas ha visitado al gobernador civil para comunicarle que los vapores de la Compañía Trasatlántica están dispuestos a traer a España las primeras materias que necesitan las diversas industrias.

Conflagración europea

MADRID 28, 16-15

La guerra en la frontera rusa

París.—Los últimos despachos de San Petersburgo dicen así: “Continúa el avance impetuoso de las tropas rusas.”

Los alemanes se han retirado a los fuertes de Konigsberg y Allertein.

Roma.—Se sabe que el día 23 se trabó una importante batalla entre rusos y austriacos al Sur de Dublin.

El frente tenía una extensión de 70 kilómetros.

La batalla duró dos días.

Rusos y austriacos tuvieron pérdidas enormes.

Otros despachos aseguran que los austriacos siguen avanzando por las orillas del Vístula, pero parece que en muchos puntos retroceden ante los ataques de los rusos.

San Petersburgo.—Los rusos se hallan en los alrededores de la fontaleza de Konigsberg, en la orilla del río Ale, obligando a los alemanes a retirarse.

Entre los ríos Vístula y Veimester los rusos han entablado contacto con los austriacos.

Cerca de Tamachet se libró un combate importante, en el que llevaron ventaja los rusos.

Se ha confirmado la noticia de que los moscovitas han puesto sitio a Konigsberg y que son dueños de la Prusia Oriental.

Los alemanes ceden al empuje de los rusos, abandonando sus posiciones y replegándose hacia el interior de Alemania.

También prosigue el avance de los rusos por la Galitzia.

Después de la toma de Tarnobol y de algunas otras posiciones, pusieron en contacto con los austriacos.

Estos se reunen en Lemberg, al amparo de las fortalezas.

Allí reciben grandes refuerzos, disponiéndose a entablar duro combate.

Si lo pierden los rusos se harán dueños de toda la Galitzia.

Defensa de París

París.—Entre los asuntos tratados en la entrevista celebrada por el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra, figura la organización del estado de defensa del campo atrincherado de París.

MADRID 28, 17-15

Comportamiento heroico

París.—La fortaleza de Longui, que es antiquísima, estaba guarnecida por un batallón.

Los alemanes comenzaron a bombardearla el día 23, y no consiguieron rendirla hasta el 27.

El batallón quedó diezmado.

Su jefe, el teniente coronel Mr. Sarche, ha sido nombrado oficial de la Legión de Honor.

Repliegue de los ingleses

París.—En el Norte las fuerzas inglesas, atacadas por alemanes superiores en número, tuvieron que replegarse hacia Amberes.

Los socialistas

París.—Los socialistas han publicado un Manifiesto, asegurando que no negaron autorización a Fuente y Sembach para formar parte del gobierno.

Se trata de un gobierno nacional para hacer frente a la situación creada por los que amenazan a Francia, y en este sentido todos deben agruparse.

Declaran que dirán la verdad al país y propondrán una leva de hombres útiles para la guerra, haciendo activa propaganda en centros y talleres.

Termina diciendo que el triunfo en la lucha entablada significa la victoria de la libertad y la civilización del mundo.

Austria ó Italia

Roma.—Una carta de Trieste dice que Austria está movilizandó un considerable cuerpo de ejército en la frontera italiana ante el temor de que se facilite por allí el paso al ejército franco-inglés ó para impedir la invasión de los italianos.

Aumenta en Italia la hostilidad contra Austria.

En Roma ha habido una imponente manifestación, que marchó frente al palacio real, dando vivas a Francia y mueras a Austria.

Los italianos que llegaron huyendo de Trieste, fueron paseados en manifestación por las calles.

La policía, lejos de disolver a los manifestantes, fué escoltándoles.

Considerase inminente la guerra.

Ha causado sensación la orden dada por el gobierno a la compañía naviera “La Veloce” prohibiéndole que dé salida a sus buques.

Noticia confirmada

Berlín.—Se ha confirmado oficialmente la pérdida del crucero “Magdeburgo”.

La tripulación fué hecha prisionera.

Inquietud en Berlín

Stokolmo.—Dicen de Berlín que se nota alguna inquietud en la opinión, motivada por el avance de los rusos en la Prusia Oriental.

Se sabe que el plan de los rusos es marchar directamente sobre Berlín.

Esto ha causado gran intranquilidad en toda la capital.

Los cristianos del Oriente

Roma.—En la cancellería italiana se abrigan serios temores de la sterte que puedan correr los cristianos que residen en Oriente.

Las noticias del conflicto europeo han envalentonado en gran manera a los turcos, y creen que las naciones, preocupadas en la

guerra, no podrán enviar hombres ni barcos en socorro de los cristianos.

En Armenia se celebran reuniones poco tranquilizadoras.

Todos creen que se trata de manejos de los alemanes, envidiosos de la preponderancia que tienen en Turquía los intereses de Francia, Italia é Inglaterra.

MADRID 28, 16-15

El silencio de la prensa alemana

Roma.—Causa extrañeza que la prensa alemana guarde silencio acerca de la gran batalla librada en Bélgica.

Unos suponen que el resultado no les fué favorable a los alemanes.

Otros creen que se está librando otra gran batalla y no quieren los alemanes que se conozca la situación de sus tropas.

El “Times”

París.—El gobierno prohibió la circulación del periódico “The Times” por insertar noticias de la guerra, cuya publicación no se consiente a los periódicos franceses.

Mr. Clemenceau visitó a Mr. Viviani, rogándole levantase la prohibición por tratarse de un periódico perteneciente a una nación amiga que sufre allí la correspondiente censura.

El jefe del gobierno levantó la prohibición.

Los heridos

París.—Diariamente llegan trenes con heridos procedentes de Bélgica.

En tren especial llegaron 1.500 fugitivos de Charleroi.

Vienen hambrientos y medio desnudos. El domingo refieren que por las calles de Charleroi se entabló lucha cruenta entre alemanes y aliados.

Barrios enteros ardan. Las casas caían derribadas a cañonazos.

De San Sebastián

Entre los muertos del 42 regimiento de línea, que estuvo de guarnición en Bayona, figuran un hijo del industrial Mr. Louise, el empleado de un “comptoir” y seis frailes bernardos, muy conocidos en San Sebastián.

El Sr. Iváñez ha expuesto el motivo de la reunión, que se contrae a estudiar la actual situación, determinada por la guerra, con relación al negocio de la naranja, que desde luego, a continuar las cosas como están, tendrá cerrados los mercados franceses y alemanes, y algo difíciles los ingleses.

Hasta las 5.30, hora en que nos retiramos del salón, habian hecho uso de la palabra varios vocales, que han hablado de las dificultades con que se tropezará para hacer las remesas, de la carencia de los fletes y aún el riesgo, si el transporte no se hace en barcos españoles, y del cobro de las ventas por el estado de la banca.

Hasta la hora indicada no se había propuesto aún ninguna solución práctica por las dificultades del problema.

Se confía encontrar esta solución, y a ello está resuelto el Sindicato, y muy especialmente su presidente, por tratarse de una producción que constituye una buena parte de la riqueza de nuestra provincia.

Sindicato Naranjero

Bajo la presidencia del Sr. Iváñez de Lara se han reunido esta tarde a las cinco, en el local de la Cámara Agrícola, los señores que forman el Sindicato Naranjero.

El Sr. Iváñez ha expuesto el motivo de la reunión, que se contrae a estudiar la actual situación, determinada por la guerra, con relación al negocio de la naranja, que desde luego, a continuar las cosas como están, tendrá cerrados los mercados franceses y alemanes, y algo difíciles los ingleses.

Hasta las 5.30, hora en que nos retiramos del salón, habian hecho uso de la palabra varios vocales, que han hablado de las dificultades con que se tropezará para hacer las remesas, de la carencia de los fletes y aún el riesgo, si el transporte no se hace en barcos españoles, y del cobro de las ventas por el estado de la banca.

Hasta la hora indicada no se había propuesto aún ninguna solución práctica por las dificultades del problema.

Se confía encontrar esta solución, y a ello está resuelto el Sindicato, y muy especialmente su presidente, por tratarse de una producción que constituye una buena parte de la riqueza de nuestra provincia.

Junta provincial contra la tuberculosis

A las cinco de la tarde, y presidida por el señor Gobernador, se ha reunido en su despacho la Junta provincial contra la tuberculosis

Asamblea de Industriales y Comerciantes

Los industriales y comerciantes de Guipúzcoa, convocados por la Cámara de Comercio, se reunieron en San Sebastián en el palacio de la diputación provincial el domingo 23 del corriente...

irremediables, y para intentar evitarlo, los industriales guipuzcoanos han tomado la iniciativa de que hemos hecho mención.

Las cuatro esquinas

Los hombres más juiciosos, no son más que locos mansos. Oigan ustedes esta historia. Tengo desde hace muchos años íntima amistad con el conde del Sarmiento...

—Es verdad; pero mira. Ya conoces la íntima amistad que tengo con Román; después de aquella locura del duelo, que tú cortaste con tanta prudencia...

adorable, encantadora; no la mereció Román. —Y él qué dice? —Nada; pues ¿qué le importa?

Estábamos en el Real; entré en la platea del conde y, largándome unos gemelos, me dije: —Mira; lo mismo que la temporada anterior. Busca a Román por allí.

—En Santos Juanes, a las diez misa solemne en conmemoración de la Degollación pangeigrica del Santo. —En el Patriarca, a las cuatro de la tarde...

Antes de tomar la Dentina



Hace verdaderos prodigios la DENTINA CAÑIZARES

Las madres que han usado otras preparaciones aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. Ninguna como ella, y con una sola caja cambia el estado general de los niños...

Caja-estuche, UNA peseta. NOTA Recházese toda DENTINA que no sea la de CAÑIZARES y cerrada en su caja-estuche metálico...

Después de tomar la Dentina



CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Academia Cañada-Nebot-Roca Preparatoria para Carreras Militares exclusivamente. CISCAR, J V (detrás de la fábrica de Tabacos, junto al Asilo de Lactancia).

Table with columns for years 1910, 1912, and 1914, listing names of students in various military branches like Infantería, Artillería, Caballería, etc.

Idiomas: Inglés, francés, alemán. Farmacia: Se vende en esta capital, con numerosa clientela. Alquileres: En la plaza del Temple, número 7.

Subasta en Valencia VAPORES Servicio rápido entre Barcelona, Marsella y Génova, por el vapor J. J. Sister

COMPANIA ESPAÑOLA DE NAVEGACION EL VALENCIA saldrá de este puerto, el lunes 31 de agosto...

Balneario Pizarro Pizarro, 18, VALENCIA (ensanche Colón). Baños naturales medicinales. Baños de agua natural de mar.

LINEA DE VAPORES IBERIA y Compañía de Sevilla en Comandita de Sevilla SERVICIO RAPIDO

COMPANIA SEVILLANA Itinerario de EL TORRE DEL ORO saldrá el día 31 de agosto...

COMPANIA DE VAPORES VIZCAYA EL CATALUNA saldrá de este puerto el 31 de agosto...

Mesas de billar En la calle de Cádiz, número 14 y 16, hay dos restaurados y pequeños con todos los accesorios...

Subasta

En virtud de cierto contrato se saca a venta pública subasta, que tendrá lugar el día NUYE del próximo mes de setiembre...

Papeletas del Monte Compro a altos precios. Corrajes, 23, 2, de once a doce

MAQUINA Y CALDERA DE VAPOR Se vende una máquina de 100 caballos y dos calderas de hervidores de 120 metros cuadrados...

FABRICA DE PERSIANAS de J. Alasá y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 3, Valencia.

Almacén ó taller Se alquila un local rectangular de 675 metros cuadrados, con cubierta de chuzcos...

VENTAS Se venden cuatro casitas, situadas en el camino de Benimaclet, calle de Peris Mencheta...

ANIS RIOS

Es el mejor elaborado y el más exquisito CREMA CHOCOLATE RIOS Destilación especial. Pedido en todos los cafés acreditados. DESTILERIA DE JOSÉ RIOS--SILLA

Muerte de Limeño II Ayer a las once falleció el valiente novillero Manuel Gárate (Limeño II) a consecuencia de la terrible cornada que le dió el primer bicho de la ganadería de Parladé...